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Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, às quatorze 
horas, reuniu-se ordinariamente o Conselho Diretor do Hospital Universitário Dr. 
Miguel Riet Correa Jr., sob a presidência da Profª. Drª. Cleuza Maria Sobral Dias, com 
a presença dos seguintes membros: Danilo Giroldo, Edaiane Joana Lima Barros, 
Fernando Uberti Machado, Giovana Calcagno Gomes, Helena Heidtmann Vaghetti, 
Isabel Cristina de Oliveira Netto, Maura Dumont Huttner, Rafael de carvalho 
Missiunas, Rosemary Silva da Silveira e Sandra Crippa Brandão. O secretário, a 
pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da 
substituição: Laurelize Pereira Rocha, suplente de Jamila Geri Tomaschewski Barlem 
(titular afastada por motivo de força maior). Justificaram ausência: Nalú Pereira Costa 
Kerber, representante docente da EEnf (afastada por motivo de força maior); Eli 
Sinnott Silva e Gilma Santos Trindade Silva, respectivamente titular e suplente da 
representação do ICB (ambas afastadas por motivo de força maior); Marilice Magroski 
Gomes da Costa e Simone de Menezes Karan, respectivamente titular e suplente da 
coordenação do curso de Medicina (ambas afastadas a serviço da Universidade). 
Ausentes sem justificativa: Guilherme Brandão Almeida, representante da COREME 
do HU; Rafaelle Galiotto Furlan, representante dos discentes dos cursos de pós-
graduação da área da saúde; Vera Elizabeth Lima da Silva, representante da SMS e 
Silas Gazaniga Pereira, representante dos usuários do HU. Participaram como 
convidados, com a concordância do plenário: Carlos Kalikowski Weska, Diretor da 
FAHERG; Rodrigo Jacobi Terlan, médico do HU e Susi Heliene Lauz Medeiros, Vice-
Diretora do HU. Ao iniciar a reunião a Senhora Presidenta colocou em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata nº 036 – Tendo em vista que a 
ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não 
havendo, a ata nº 036 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – homologação do Ato Executivo 
nº 022/2015 – cancelamento da reunião ordinária do CONDIR no mês de julho – 
O referido Ato alterou o calendário de reuniões do CONDIR do HU, cancelando a 
reunião ordinária do mês de julho, a qual estava agendada para o dia 24. A indicação 
foi lida pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em 
discussão. Não havendo manifestações a esse respeito, a indicação foi colocada em 
votação e aprovada por unanimidade; 3º) Assuntos gerais – A Senhora Presidenta 
inicialmente disse que, após a aprovação da adesão da FURG a EBSERH, uma 
Comissão composta por dois representantes da área acadêmica, dois representantes 
da administração, dois representantes do sindicato, um representante do DCE e dois 
representantes da Diretoria do HU, recebeu a incumbência de realizar um 
levantamento das demandas existentes em cada uma das diversas unidades do 
hospital e encaminhar à Direção da EBSERH, a fim de ser definido o montante de 
cargos necessários à abertura dos concursos. Disse que as reuniões promovidas pela 
Comissão foram concluídas há 15 dias e as demandas foram encaminhadas à 
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EBSERH. Informou que a Diretora Helena foi indicada como Superintendente, o 
médico Rodrigo Terlan como Gerente de Atenção à Saúde, o professor Guilherme 
Lunardi como Gerente Administrativo e a professora Suzi Lauz como Gerente de 
Ensino e Pesquisa. O Cons. Danilo disse que essa foi a primeira tarefa da Comissão e 
que foi um trabalho bastante complexo e muito relevante foi momento de 
esclarecimentos e debates com todos os setores do HU. Informou que foram 
submetidas à EBSERH 968 vagas, pois o restante para complementar o total de 1043 
vagas para o HU dizem respeito às funções que naturalmente são contabilizadas 
nesse montante. Disse que o trabalho realizado foi bem interessante e que a abertura 
de edital para ocupação das referidas vagas deve se dar até o final do mês de 
outubro, sendo que o preenchimento dos postos de trabalho deve ocorrer a partir do 
início de 2016. Citou que vai haver um período de transição com a EBSERH, quando 
a questão de infraestrutura necessária deve também ser tratada e que a decisão a 
respeito das vagas foi tomada de forma bem segura e bem aceita pela EBSERH. Por 
fim disse que ainda não houve a oportunidade de dar esse retorno ao pessoal do HU 
e que a ideia é realizar seminário sobre o tema para informar a todos o que foi 
realizado até o momento. A Cons. Helena disse que a empresa que vai realizar o 
concurso já foi escolhida e que está apenas tratando de pequenos detalhes. Lembrou 
que foi proposto pela EBSERH um fundo de reserva sobre as vagas do HU, o que foi 
acatado pela FURG em razão das experiências já acumuladas a respeito desse 
assunto. O Cons. Danilo disse que o ambiente das reuniões foi muito harmonioso 
entre os membros da Comissão e também nas Unidades visitadas pela Comissão. A 
Senhora Presidenta disse que a característica do HU como hospital de ensino deve 
prevalecer mesmo com o ingresso do sistema da EBSERH e isso deve ser ressaltado 
para os novos servidores que ingressarem. A Cons. Isabel disse que no momento em 
que alguns profissionais viram e discordaram de alguma Unidade proposta para o HU 
foi esclarecido que não foi por proposta da Comissão e sim por proposta da matriz da 
EBSERH, salientando que foi dada a opção às pessoas de escolherem as unidades 
de atuação que tivessem mais afinidade. A Cons. Giovana agradeceu aos professores 
e técnicos da Enfermagem e da Medicina que colaboraram com o levantamento 
realizado e destacou também a flexibilidade que a EBSERH deu para que o trabalho 
fosse realizado. A Cons. Helena citou que a EBSERH entendeu e concordou com a 
indicação de alguns profissionais que a Comissão determinou para o quadro do HU. A 
Senhora Presidenta disse que as reuniões permitiram que todos os envolvidos se 
manifestassem. Disse que acompanhada do Diretor Weska participou das reuniões 
com os trabalhadores da FAHERG para mostrar quais os próximos passos a serem 
tomados após a adesão à EBSERH e que ouviram todas as preocupações dos 
trabalhadores da Fundação, deixando muito claro que aqueles que têm condições de 
realizar o concurso o façam porque para aqueles que estiverem fora dessa condição 
será feito estudo com critérios para o processo de transição e substituição a partir dos 
concursos. Informou que continuar a participar com o Diretor Weska das reuniões que 
ainda deverão acontecer com os trabalhadores da FAHERG. O Cons. Fernando disse 
que se sente contemplado com o que foi realizado até o momento e sugeriu para que 
um dos seminários propostos tenha a participação de todas as categorias que as 
aulas sejam suspensas nesta oportunidade. A Senhora Presidenta disse que isso será 
possível e tratado com a Comissão que existe no momento. Disse também ter o 
compromisso de levar o atual Regimento do HU ao CONSUN para que sofra as 
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adequações já que nele não está contemplada a gestão partilhada com a EBSERH. 
Como exemplo, citou que no regimento atual consta que a direção é eleita e tem que 
ser ocupada por um docente, enquanto na EBSERH a direção é indicada e pode ser 
ocupada por um técnico. A Cons. Isabel disse que a matriz da EBSERH deve ter 
regimento próprio e isso deve ser considerado. A Senhora Presidenta disse que sim, a 
EBSERH já deve contar com um regimento, porém disse entender que a FURG não 
deve abrir mão de algumas prerrogativas para o seu hospital, como o uso para fins 
acadêmicos como já ocorre atualmente. O Cons. Danilo disse que a EBSERH prevê 
uma organização de governança para os HU’s, porém também entende que a 
Universidade pode querer que exista um regimento próprio para o seu hospital, 
mesmo considerando a existência da empresa. A Cons. Maura disse que a forma de 
escolha e a indicação do superintendente podem estar prevista no regimento do HU. 
A Cons. Helena informou que está previsto na estrutura da EBSERH um conselho 
consultivo que é mais enxuto do que o atual CONDIR. A Senhora Presidenta disse 
que a ideia é criar uma Comissão para estudar a questão, pois será necessária a 
revogação do atual regimento e posterior encaminhamento de uma proposta dentro 
deste período de transição, que deve ser em torno de 18 meses. Disse que nas 
reuniões da ANDIFES sempre ocorre alguma discussão à respeito de temas 
importantes para os HU’s, como por exemplo, a importância do ensino e da pesquisa 
em suas ações. Citou que estas questões e outras podem estar melhor orientadas em 
documento do CONSUN. A Cons. Helena explicou que o Conselho Consultivo terá 
uma ligação direta com o Conselho da EBSERH. A Senhora Presidenta disse que isso 
não impede que o HU tenha um Conselho próprio e mais abrangente. A Cons. Maura 
perguntou qual o papel do docente a partir da EBSERH. A Cons. Helena disse que o 
docente está extremamente valorizado dentro da política adotada pela EBSERH, 
justamente para que esse vínculo com os hospitais de ensino seja mantido. A Cons. 
Isabel perguntou se na ANDIFES está ocorrendo alguma discussão a respeito da 
possibilidade real em que docentes já nos quadros das Instituições poderão se demitir 
a fim de assumir vagas nos concursos da EBSERH.  A Senhora Presidenta disse que 
essa situação será levada á ANDIFES. A Cons. Helena leu a portaria 110 da 
EBSERH, através da qual foi constituído um grupo de trabalho para tratar da retenção 
e valorização dos docentes nos hospitais universitários. A Senhora Presidenta 
informou sobre a UTI pediátrica do HU que o edital para contratação de pediatras foi 
prorrogado, mas que infelizmente ocorreu apenas uma inscrição. O Diretor Weska 
disse que vai ser prorrogado novamente o edital contando com um cronograma mais 
longo que permita também a inscrição via correio. O médico Rodrigo disse que o 
limitante não é a questão do contrato oferecido ser de 24h e sim a falta de 
profissionais no mercado com as condições exigidas para contratação. O Diretor 
Weska disse que a divulgação do processo seletivo foi bastante ampla, mas que 
talvez o período de contrato por apenas 6 meses seja um fator limitante. A Cons. 
Helena citou que houve uma autorização para o uso do regime de 30h para a área de 
enfermagem no HU e que agora será realizado um estudo para verificar a 
possibilidade de ser estendido esse regime para outras áreas, dentro do que a 
legislação permite, o que lhe causa certa preocupação. A Senhora Presidenta lembrou 
que em 2013 um grupo de médicos do HU também abriu processo solicitando a 
extensão do regime de 30h para a área médica, quando foi respondido que esta 
discussão seria realizada. Citou que estudos de algumas áreas foram realizados, mas 
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ainda não na área médica e que houve o compromisso de que a partir da assinatura 
com a EBSERH seria instituída uma Comissão para estudar essa possibilidade de 
adoção desse regime de trabalho, a ser implementado nos setores viáveis 
considerando a realização dos concursos necessários. Disse ainda que essa 
Comissão, de posse do estudo realizado, é que vai informar onde pode e onde não 
pode ser adotado o regime de 30h no momento. O Diretor Weska disse que a 
preocupação é de que no momento de se adotar açodadamente esse regime de 30h 
possa se estar inviabilizando a assistência que é prestada no hospital. A Senhora 
Presidenta ressaltou que é prerrogativa da Comissão avaliar caso a caso. O Cons. 
Danilo disse que a Comissão deverá trabalhar com a visão de que não se deve onerar 
a Fundação e aumentar o pagamento de APH (Adicional por Plantão Hospitalar) e 
RPA (Recibo de Pagamento Autônomo). A Senhora Presidente lembrou que existe 
uma legislação federal que garante esse direito da adoção do regime de 30h dentro 
de critérios específicos, portanto entende que se deve procurar adotar esse direito 
dentro das condições existentes em cada área. Afirmou que a posição da 
Administração é de que se trabalhe com a ótica de que é um direito para aquelas 
áreas que atenderem aos critérios previstos no Decreto e, como já acontece com 
colegas de outras instituições que garantiram essa condição, aqui na FURG a 
Comissão vai analisar e decidir se é possível ou não a doção de tal regime de trabalho 
em cada área. O Diretor Weska novamente externou sua preocupação com o fato de 
que alguns grupos estão entendendo que o regime de 30h vai ser adotado 
imediatamente. O Cons. Danilo frisou que é preciso ter confiança no trabalho que a 
Comissão estará realizando, pois acredita que terá conhecimento acumulado para 
tomar a melhor decisão a respeito, caso a caso. A Senhora Presidenta disse que tem 
que ser muito clara e transparente com os envolvidos nesse momento, pois todos 
sabem que tem setores que precisam aguardar a realização dos concursos da 
EBSERH, considerando o número de pessoal. Disse que esta precisa ser uma 
decisão responsável e muito clara da Comissão, pois para os setores onde há 
carência de pessoal a proposta é aguardar os concursos da EBSERH. O médico 
Rodrigo disse lhe preocupar a possibilidade de que um determinado grupo de médicos 
consiga comprovar que é possível a adoção desse regime em um determinado setor e 
que em outros isso não se confirme, o que poderá trazer um desconforto geral entre 
os envolvidos. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidenta encerrou a reunião 
às 15 horas e 48 minutos. A ata será disponibilizada a todos para apreciação e 
aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora Presidenta e por 
mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião.  
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